

Integraron casillas con vecinos formados

ALEJANDRO LEÓN

Debido a que varias personas declinaron convertirse en funcionarios durante la elección judicial, en miles de casillas de la CDMX los vecinos que esperaban formados para votar fueron invitados para ser los reemplazos.

En respuesta a una solicitud de transparencia, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) explicó a REFORMA que en mil 115 casillas se tuvo que pedir a los habitantes que estaban en filas para que asumieran el cargo de tercer escrutador.

En mil 63 solicitaron sus-

tituir al cuarto escrutador; en 745 al segundo escrutador; mientras que en 204 tuvieron que ayudarse de la población para que alguien ejerciera como segundo secretario, y en 7 casos, como presidente.

En total, en la Capital fueron habilitados 6 mil 134 centros de votación el 1 de junio.

Xochitl Pimienta, directora regional del Departamento de Relaciones Internacionales y Ciencia Política del Tecnológico de Monterrey, explicó que las ausencias de los funcionarios provocaron que se hiciera un vacío en la integración de las casillas.

“Tuvieron que recorrer

Xochitl Pimienta, especialista

“Muchas personas entraron a la casilla sin ser preparadas y, la otra, que no sabíamos si tenían alguna tendencia política, porque no había tiempo de revisar”.

mucho, ya por eso los escrutadores faltaban, el presidente no tiene suplente.

“Si el Presidente faltaba, tenía que asumir sus funciones el secretario, si el secretario asumía, pues tenía que entrar en funciones el suplente del secretario, si no estaba, tenía que ser el primer escrutador”, comentó en entrevista.

La docente recordó que los vecinos que aceptaron asumir de último momento como funcionarios no recibieron capacitación, motivo por el que vio un riesgo.

“¿Cuál fue el problema? Pues que muchas personas entraron a la casilla sin ser preparadas y, la otra, que no sabíamos si tenían alguna tendencia política, porque no había tiempo de revisar, por ejemplo, si pertenecían a algún partido político, si eran funcionarios de algún partido, de algún sindicato”, agregó.

Apuntó que la ausencia del funcionariado abonó a lo complejo que fue para mu-

chos capitalinos marcar las boletas.

La elección judicial local en la Ciudad tuvo un total de 4 millones 668 mil 949 votos nulos.

“(El riesgo de los reemplazantes es) que hicieran algún tipo de propaganda o recomendación a las personas, porque había muchas dudas, es la primera vez que los mexicanos nos enfrentamos a una elección tan compleja en términos de seleccionar, de marcar en la boleta a quién queremos”, dijo.

Pimienta agregó que la cantidad de casillas con ausencia de representantes también evidenció el desinterés hacia los procesos electorales.

En la actualidad, la elección judicial local se encuentra en una etapa de desahogo de impugnaciones, por lo que se espera que el proceso llegue a su fin una vez que los jueces y magistrados electos tomen posesión.